



Dimanche 26 mai 2024

Solennité de la Sainte Trinité — Année B

« Baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit »

Évangile du jour selon St Matthieu (Mt 28, 16-20)

En ce temps-là, les onze disciples s'en allèrent en Galilée, à la montagne où Jésus leur avait ordonné de se rendre. Quand ils le virent, ils se prosternèrent, mais certains eurent des doutes. Jésus s'approcha d'eux et leur adressa ces paroles : « Tout pouvoir m'a été donné au ciel et sur la terre. Allez ! De toutes les nations faites des disciples : baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit, apprenez-leur à observer tout ce que je vous ai commandé. Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. »- *Acclamons la Parole de Dieu.*

Homélie (diacre Stéphane BOUSQUET)

Aujourd'hui, nous fêtons la très Sainte Trinité. C'est un mystère central de la foi et de la vie Chrétienne.

Dieu, seul, peut nous en donner la connaissance en se révélant comme Père, Fils et Saint Esprit...

Dans la première lecture, Moïse affirme avec foi son amour pour Dieu qui s'est révélé au désert du Sinaï et dans la sortie victorieuse d'Égypte : « Sache donc, aujourd'hui, et médite cela en ton cœur : c'est le Seigneur qui est Dieu, là-haut dans le ciel comme ici-bas sur la terre il n'y en a pas d'autre ».

Il faudra de nombreuses générations pour qu'Israël découvre le visage du DIEU UN.

Dans le livre du Deutéronome, nous découvrons qu'il est appelé Père !

Pour les religions de l'Antiquité, la divinité est considérée « père des dieux et des hommes ».

En Israël, Dieu est appelé Père en tant que Créateur du monde. Mais il l'est plus encore au sein de l'Alliance et du don de la Loi à Israël. Il est aussi tout particulièrement le Père des pauvres, de l'orphelin, de la veuve qui sont sans sa protection aimante...

Mais Jésus par sa venue dans la chair, au sein de notre humanité, nous a révélé que Dieu est Père dans un sens inouï. Il ne l'est pas seulement en tant que Créateur. Il est éternellement Père en relation à son Fils unique, qui réciproquement n'est Fils qu'en relation à son Père. Nul ne connaît le fils si ce n'est le Père, comme nul ne connaît le Père si ce n'est le Fils et celui à qui le fils veut bien le révéler (Mt 11,27).

L'Église, par les conciles dans la tradition apostolique confesse que le fils est « consubstantiel » au Père, c'est-à-dire un seul Dieu avec Lui.

Saint Paul dira : « Comme l'image du Dieu invisible » (Col 1,15).

Mais Jésus avant sa Pâque annonce l'envoi d'un autre Paraclet (ou Défenseur) : l'Esprit Saint.

A l'œuvre dans la création dans le livre de la Genèse : « Un vent de Dieu tournoyait sur les eaux ». Et le rappel dans le Credo : « Ayant jadis parlé par les prophètes ».

Et Saint Jean dans son évangile nous dit : « L'Esprit Saint sera maintenant auprès des disciples et en eux pour les enseigner et les conduire vers la Vérité tout entière (Jn 16,13).

L'Esprit Saint est ainsi révélé comme une autre Personne divine par rapport à Jésus et au Père.

Écoutons Saint Paul dans sa lettre aux Romains :

« Vous avez reçu un Esprit qui fait de vous des fils, et c'est en Lui que nous crions « Abba », c'est-à-dire Père ! C'est donc l'Esprit Saint lui-même qui atteste à notre esprit que nous sommes enfants de Dieu ».

Nous découvrons l'image de notre Dieu et en méditant sur les Trois Personnes de la Trinité, en reconnaissant son Unité aussi, ce mystère révèle que Dieu n'est pas solitaire, mais il est communion parfaite entre les Trois Personnes, communion d'Amour. Mais une communion d'Amour où chaque personne divine opère l'œuvre commune selon sa propriété personnelle... Et nous, disciples de Jésus, sommes invités à être habités par la Sainte Trinité. Pour beaucoup de chrétiens la Trinité peut paraître une définition abstraite et gratuite de Dieu. C'est en réalité son affirmation que fonde notre certitude d'être appelés à entrer nous aussi dans un incessant échange d'amour !

Parce que l'Être du Dieu unique est vie de relation, nous qui avons été créés à son image, nous trouvons le sens de notre existence dans un échange semblable.

Et déjà sur cette Terre, nous sommes invités à vivre de cette communion en travaillant tous ensemble à redire à notre monde qu'à travers joies et peines, petit à petit, nous bâtissons déjà un monde où toute larme, toute méchanceté, tout égoïsme seront anéantis, pour vivre enfin de cet Amour révélé, vécu au sein de la Trinité.

Au terme de notre pèlerinage sur Terre, il nous sera donné d'y participer dans la pleine lumière... Mais n'oublions pas que déjà nous en sommes illuminés...

Si la peur, le doute nous submerge, n'oublions jamais que nous avons été baptisés au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit et que Jésus est avec nous tous les jours jusqu'à la fin du monde.

AMEN

